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Aos 09 de novembro de 2021, às 13:30hs. Endereço virtual da reunião: 1
https://www.youtube.com/channel/UChU1iAb462m8py3C1jsJl4w reuniu-se a URC –2
Unidade Regional Colegiada do Norte de Minas, noAuditório da Supram Norte de Minas3
- Rua Gabriel Passos, 50, Centro, Montes Claros/MG. Participaram os seguintes4
membros Conselheiros Titulares e Suplentes: como Presidente: Yuri Rafael de Oliveira5
Trovão, indicado formalmente pelo Presidente; Secretaria SEAPA: Titular: Sergio de6
Oliveira Azevedo Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico – SEDE: 2º7
Suplente: Gislene Custódio; Instituto de Desenvolvimento do Norte e Nordeste de Minas8
Gerais - Idene; 1º Suplente: Aldrin Jones Reis; Secretaria de Estado de Infraestrutura -9
SEINFRA: 2º Suplente: Leander Efrem Natividade; Empresa de Pesquisa e Agropecuária10
de Minas Gerais – EPAMIG: Titular: Polyanna Mara de Oliveira; Secretaria de Estado de11
Desenvolvimento Social – SEDESE: Titular: José Renato Dias; Polícia Militar do Estado12
de Minas Gerais – PMMG: 1º Suplente: Tte Davi Pereira de Oliveira Junior, Conselho13
Regional de Biologia 4ª Região – CRBio-04: Titular: Caroline Reis Federação das14
Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG: 2ª Suplente: Laila Tupinambá Mota;15
Federação daAgricultura do Estado de Minas Gerais – FAEMG: Titular: Juvenal Mendes16
Oliveira; Federação das Associações Comerciais e Empresariais do Estado de Minas17
Gerais – FEDERAMINAS: 1º Suplente: Anderson Souza Silva; Sindicato dos Produtores18
Rurais:2º Suplente Fernando Bossi de Paula; Instituto de Ciências Agrárias – Campus19
Montes Claros – ICA/UFMG: 1° Suplente: Sidney Pereira Faculdade Santo Agostinho de20
Montes Claros – FASAMOC: 2º Suplente: Wesley Maia de Souza; Ordem dos21
Advogados do Brasil – OAB/MG: Titular: Paulo Renato Alves Oliveira 22
Yuri Rafael Trovão informa que já se tem fórum regimental, presentes o Conselheiros23
da Seapa, Sede. Idene, Seinfra, Epamig, Policia Militar, CRBio, Fiemg, Faemg,24
Federaminas, CAA, ICA, Fasamoc e OAB. Declara aberta a 151ª reunião ordinária da25
Unidade Regional Colegiada Norte de Minas – URC Norte de Minas – do Conselho de26
Política Ambiental, no dia 09 de novembro de 2021, às 13h42min. Convida todos para27
ouvirem o Hino Nacional. 28
1. Execução do Hino Nacional Brasileiro. 29
Yuri Rafael Trovão informa que houve um problema no áudio em relação ao Hino30
Nacional e diz que vai passar para o próximo item da pauta. (retorna o Hino Nacional). 31
2. Abertura pela Secretária Executiva do Conselho Estadual de Política Ambiental32
e Presidente da URC NM, Valéria Cristina Rezende. 33
Yuri Rafael Trovão diz que, executado o Hino Nacional, passa ao item 2 da pauta . Para34
tanto, lerá o Memorando.SEMAD/GAB - SE.COPAM.nº 208/202. Para: Conselheiros da35
Unidade Regional Colegiada Norte de Minas (NM) do Conselho Estadual de Política36
Ambiental (Copam). Assunto: Presidência da 151ª Reunião Ordinária da Unidade37
Regional Colegiada Norte de Minas (URC NM) do Conselho Estadual de Política38
Ambiental (Copam), a ser realizada no dia 09 de novembro de 2021. Senhores39
Conselheiros, Diante da impossibilidade de comparecimento do Titular e 1º Suplente,40
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representantes do Sistema Estadual de Meio Ambiente e Recursos Hídricos (Sisema)41
junto à Unidade Regional Colegiada Norte de Minas (URC NM), conforme composição42
estabelecida pela Deliberação Copam nº 1.559, de 6 de abril de 2020, indico o Sr. Yuri43
Rafael de Oliveira Trovão , Diretor de Controle Processual da Supram Norte de Minas,44
para presidir a 151ª Reunião Ordinária da Unidade Regional Colegiada Norte de Minas,45
que será realizada no dia 09 de novembro de 2021, às 13h30min, inteiramente digital,46
seguindo as Deliberações do Comitê Extraordinário Covid-19, além das demais normas47
relacionadas às ações de combate à pandemia gerada pelo novo Coronavírus.48
Atenciosamente, Valéria Cristina Rezende, Secretária Executiva do Conselho Estadual de49
Política Ambiental e Presidente da URC Norte de Minas 50
O Presidente diz que se tem alguns vídeos institucionais e solicita à Secretaria Executiva51
que os apresente na sequência: XXIV Simpósio Brasileiro de Recursos Hídricos. 21 a52
26 de novembro de 2021 – Belo horizonte. Marília Melo diz que neste ano de 2021 o53
estado de Minas Gerais comemora diversos avanços na política de recursos hídricos. Vai-54
se receber aqui o XXIV Simpósio Brasileiro de Recursos Hídricos realizado pela55
Associação Brasileira de Recursos Hídricos- ABRHidro. Entre os dias 21 e 26 de56
novembro, Belo Horizonte se tornará a capital nacional das águas, o importante momento57
da discussão da política de água no Brasil, no estado e em Belo Horizonte com a58
comunidade técnica. Além disso, é um momento importante de a comunidade científica59
de apresentação de avanços necessários e discussões técnicas sobre a política de recursos60
hídricos. Convida a todos para participarem. As inscrições já estão abertas no site da61
ABRHidro. Synara Olendzki Broch diz que o XXIV Simpósio de Recursos Hídricos62
se realizará de forma híbrida, presencial e on line. Mantendo a tradição, o simpósio se63
realizará por meio de conferências, mesas redondas, apresentação de artigos técnicos da64
forma oral e painéis e também via site, que são assuntos propostos pelos parceiros para65
discussões temáticas ou setoriais, Diversas são as premiações que serão concedidas. 66
Flávio Aquino diz que, em nome da Subsecretaria de Fiscalização gostaria de agradecer67
à Zeladoria do Planeta pelo prêmio de Gestão Ambiental 2021, dado ao Programa de68
Fiscalização Preventiva na Indústria. Um programa de parceria da SEMAD com a69
Federação das Indústrias do Estado e a Polícia Militar de Meio Ambiente. 70
Marcelo Fonseca, Diretor Geral do IGAM, diz que gostaria de agradecer à ONG71
Zeladoria do Planeta pelo reconhecimento do Serviço de Meteorologia que envia os72
alertas para a população mineira. Esse reconhecimento é importante porque dá73
visibilidade a esse importante serviço para toda a sociedade, por meio do qual a população74
os alertas sobre eventuais eventos extremos: chuvas, tempestades, vendavais. Esse75
serviço é prestado pelo Instituto Mineiro de Gestão das Águas por meio do SIMDE, que76
é o Sistema de Meteorologia oficial do estado de Minas Gerais. Esse projeto conta com a77
parceria da Defesa Civil juntamente com o apoio da CEMIG que dá condições de dar78
maior amplitude ao programa em todo o estado, em especial no período de chuvas.Major79
Eduardo Lopes, Superintendente de Gestão de Desastres da Defesa Civil, diz que esses80
alertas emitidos nos últimos 12 meses, que correspondem a um número aproximado de81
1.600 alertas emitidos alcançaram em torno de 800.000 pessoas diretamente, também as82
instituições de segurança pública e as Coordenadorias Municipais de Proteção e Defesa83
Civil que, de posse de previsões do tempo, de eventos severos que poderiam atingir suas84
cidades, e esses órgãos e tanto as pessoas colocarem em ação os planos de contingência,85
tomando assim atitudes preventivas, mitigando os danos e também capacitando a86
realização de resposta ao desastre de forma mais efetiva. Para participar do sistema de87
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emissão de alertas via SMS, basta que o cidadão encaminhe uma mensagem via SMS88
para o número 40199 e, no corpo do texto, especificar o CEP de sua residência ou da89
localidade que deseja monitorar. A partir daí, de forma gratuita, ele receberá alertas com90
relação aos eventos severos que estão sujeitos de ocorrer naquela localidade. André91
Ruas,Analista Ambiental da Diretoria de Educação Ambiental e Relações Institucionais92
da Semad, diz que é com imensa satisfação que vem agradecer à ONG Zeladoria do93
Planeta pelo prêmio alcançado do programa Diálogos com o Sisema. O Diálogos é um94
programa organizado pelo Sisema desde 2018. Tem o objetivo de difundir e discutir temas95
de relevante interesse ambiental com a sociedade civil. O Diálogos consiste numa série96
de eventos abertos ao público de forma gratuita. Desde 2020 o Diálogos é realizado de97
forma on line no âmbito das reuniões das Unidades Regionais Colegiadas do COPAM.98
Para se poder participar do Diálogos, basta acessar o canal do Youtube das ]reuniões do99
Copam e CERH e consultar a agenda no site www.meioambiente.mg.gov.br porque lá são100
divulgados as datas e os temas que serão discutidos em cada reunião. Alex Amaral,101
Gestor do Parque Estadual Mata do Limoeiro, diz que agradece em nome da equipe à102
ONG Zeladoria do Planeta pela honraria recebida ao Prêmio GestãoAmbiental 2021, aqui103
recebido pela equipe pelo Programa Limoeiro em Ação. O Programa Limoeiro em Ação104
é um programa de educação ambiental do Parque que surgiu no ano de 2014. Ele veio105
atender a necessidade dessa unidade de conservação justamente com o principal objetivo106
de conscientização das comunidades locais sobre o Parque, sobre os objetivos de criação107
dessa unidade de conservação e sobre temáticas ambientais de forma geral. Presidente108
parabeniza os premiados e passa ao ponto seguinte da pauta. 109
3. Comunicado dos Conselheiros e Assuntos gerais. 110
O Presidente questiona se algum Conselheiro quer fazer uso da palavra. Vânia, do111
Núcleo dos Órgãos Colegiados, comunica aos Conselheiros que se encontra à disposição112
o curso Práticas. É o segundo curso disponibilizado aos Conselheiros das Unidades113
Colegiadas do Conselho Estadual de Política Ambiental. O curso foi preparado com toda114
essa parte de prática regramento aos Conselheiros. O Presidente diz que é de suma115
importância para os Conselheiros fazerem esse curso, porque esse curso não só trabalha116
a parte de regimento, que já se teve no primeiro, mas esse vai muito além. Trata em relação117
à matéria ambiental, trata em relação ao SLA. Diz que os Conselheiros são muitas vezes118
requeridos pelos órgãos que representam para -assar as informações sobre o que é o119
licenciamento, como se dá, como é o Conselho. Assim, é de suma importância os120
Conselheiros participarem desse curso. Vânia diz que é importante trazer para os121
Conselheiros as competências das Unidades Regionais Colegiadas junto a questão122
ambiental de sua área de circunscrição. Está bem bacana. Esse é o segundo. Já se está123
trabalhando o terceiro onde se vai trabalhar as temáticas individualizadas de cada Unidade124
Colegiada. Está-se preparando isso com bastante carinho e por isso pede que acessem e,125
ao concluir, deem um feedback, pois é muito importante. O Presidente agradece a Vânia126
e questiona se algum Conselheiro tem destaque, fala, recado. Finalizando o item 3, passa127
ao item seguinte da pauta. 128
4. Exame da Ata da 150ª RO de 10/08/2021. 129
O Presidente apresenta a ata da 150ª RO de 10/08/2021.e pergunta se há questionamento130
por parte do Conselho. Não havendo, coloca em votação. Seapa: Sergio de Oliveira131
Azevedo, favorável; Sede: Gislene Custódio, favorável; Idene: Aldrin Jones Reis,132
favorável; Seinfra: Leander Natividade, favorável; Epamig: Polyanna Mara de Oliveira,133
favorável; Sedese: José Renato Dias. Informa-se que está com problema de conexão. Será134
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chamado posteriormente; PMMG: Tte. Davi Pereira de Oliveira Junior, favorável;135
CRBio: Caroline Reis, favorável; O Presidente diz que estão ausentes neste momento o136
Ministério Público e a Prefeitura de Montes Claros; Fiemg: Laila Tupinambá,137
favorável; Faemg; Juvenal Mendes Oliveira, favorável; Federaminas: Anderson Souza138
Silva, favorável; Sindicato dos Produtores Rurais: Fernando Bossi de Paula, favorável;139
Grufinch: José dos Passos Pereira; o Presidente diz que volta posteriormente; Adisc:140
Gilson Pereira Nascimento. O Presidente diz que volta posteriormente; CAA/NM:141
Alisson Marciel Fonseca, favorável; ICA/UFMG: Sidnei Pereira, favorável; Fasamoc:142
Wesley de Souza, favorável; OAB/MG: Paulo Renato Alves Oliveira. O Presidente143
justifica que ele está com problema no áudio. Quem tiver o mesmo problema pode votar144
pelo chat. Diz que Dr. Paulo Renato, da OAB, está votando pelo chat, favorável. Retorna145
aos Conselheiros doGrufinch eAdisc e questiona se estão presentes. Informa que podem146
votar pelo chat se tiverem problema. Questiona ainda se o Conselheiro José Renato está147
presente. Pede que se coloque ausente no momento da votação. Vânia informa que o148
Conselheiro José dos Passos está na sala. Está sem áudio. O Presidente diz que já pediu149
para se manifestar pelo chat quem tiver dificuldade com o áudio. Ele está na sala, mas150
não está presente aqui. O Presidente informa que a ata foi aprovada com 15 votos151
favoráveis e 05 ausências. Passa ao ponto seguinte da pauta. 152
5. Proposta de Agenda de Reuniões da Unidade Regional Colegiada Norte de153
Minas/Copam para o ano de 2022. Apresentação: Supram NM. 154
O Presidente diz que passa para a proposta da agenda e solicita que se coloque para155
visualização. Diz que, para quem se recorda e esteve aqui no ano passado, as reuniões156
ficaram de forma semestral. Neste ano, por solicitação da Secretaria Executiva do Copam,157
solicitou-se uma reunião adicional para se ter oportunidade de tratar de forma158
individualizada do Diálogos com o Sisema. Ficariam então 05 reuniões para o ano que159
vem, sem prejuízo de acontecer, conforme previsão do Regimento Interno, reuniões160
extraordinárias. Informa que ali se tem o calendário de reuniões ordinárias. Pode ocorrer,161
caso haja necessidade, urgência ou relevância, convocação para reuniões extraordinárias.162
Tem-se o calendário de 2022 para as reuniões ordinárias. Continuam na terça feira, com163
exceção da reunião de dezembro. Reuniões marcadas para: 08 de fevereiro; 12 de abril;164
12 de julho; 11 de outubro e 05 de dezembro. Esta última será numa segunda feira; as165
demais serão às terças feiras. Esclarece que essas reuniões a mais acontecem em virtude166
do Diálogos com o Sisema. Coloca em discussão o calendário. Questiona se há algum167
destaque por parte do Conselho, alguma dúvida. Não havendo coloca em votação. O168
calendário apresentado e lido. Disponibilizado no site. Seapa: Sergio de Oliveira169
Azevedo, favorável; Sede: Gislene Custódio, favorável; Idene: Aldrin Jones Reis,170
favorável; Seinfra: Leander Natividade, favorável; Epamig: Polyanna Mara de Oliveira,171
favorável; Sedese: José Renato Dias, favorável; PMMG: Tte. Davi Pereira de Oliveira172
Junior, favorável; CRBio: Caroline Reis, favorável; O Presidente diz que o Ministério173
Público estava ausente; questiona se continua ausente; Prefeitura de Montes Claros174
também ausente; Fiemg: Laila Tupinambá, favorável; Faemg; Juvenal Mendes Oliveira,175
favorável; Federaminas: Anderson Souza Silva, favorável; Sindicato dos Produtores176
Rurais: Fernando Bossi de Paula, favorável; Grufinch: ausente; o Presidente diz que177
volta posteriormente; Adisc: ausente; CAA/NM: Alisson Marciel Fonseca, favorável;178
ICA/UFMG: Sidnei Pereira, favorável; Fasamoc: Wesley Maia de Souza, favorável;179
OAB/MG: o Presidente diz que Paulo RenatoAlves Oliveira está votando favorável pelo180
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chat. O Presidente diz que o calendário foi aprovado com 16 votos favoráveis e 04181
ausências. Passa ao item seguinte da pauta. 182
6. Procedimentos no Sistema de Licenciamento Ambiental - SLA: Transparência e183
ações conexas. Apresentação: Diretoria de Estratégia em Regularização e184
Articulação com Órgãos e Entidades Intervenientes/ Suram/Semad. 185
O Presidente informa que a apresentação será feita por Daniele. 186
Daniele Bilate Cury Puida apresenta-se como servidora pública de carreira da Semad,187
atualmente colocada na Diretoria de Estratégia em Regularização Ambiental na188
Articulação com Órgãos e Entidades Intervenientes que é a Diretoria responsável por toda189
concepção, planejamento e também pelas especificações técnicas do Sistema de190
Licenciamento Ambienta – SLA – que é o tema desse ponto de pauta. Diz que o SLA é191
atualmente um sistema oficial exclusivo para o peticionamento e tramitação dos192
processos de licenciamento ambiental em Minas Gerais. É um sistema que foi lançado193
em novembro de 2019. Completou dois anos. Desde seu lançamento já foram194
formalizados mais de 10.400 processos de licenciamento no sistema. É um sistema que195
já constitui uma base de dados bastante robusta e informações relacionadas ao196
licenciamento ambiental em nosso estado. O SLA tem sido essencial para a instituição197
fazer o gerenciamento das informações relacionadas ao licenciamento ambiental e198
tambémmanter a regularidade ambiental dos empreendimentos. Realiza sua apresentação199
sobre o SLA e sua importância. Diz que qualquer dúvida pode ser encaminhada à200
Secretaria Executiva que vai passá-las para que sejam saneadas. Deixa o contato da201
equipe e permanece à disposição. O Presidente agradece a Daniela pela disponibilidade202
para a apresentação. O Presidente diz que tem uma dúvida sua. Não é recente, mas se203
tem uma lei geral de proteção de dados. Questiona como está sendo o acesso do cidadão204
a esses dados dos empreendedores e se já se está conseguindo fazer essa filtragem no205
sistema. Daniele informa que há um grupo de trabalho da Semad buscando soluções206
relacionadas à questão da lei geral de proteção de dados. O Presidente questiona se os207
Conselheiros têm algum destaque, ponderação, pergunta. Mais uma vez agradece a208
Daniele pela apresentação. Vânia também agradece a Daniele e parabeniza pela209
apresentação. Aproveita para desejar a todos Boas Festas, Feliz Natal, Ano Novo, muita210
saúde e paz e proteção para todos. O Presidente agradece a Vânia e diz que não há211
desculpa para não estar fazendo o treinamento no SLA com todas as facilidades que estão212
aí. Diz que aguarda que todos participem tanto do curso no SLA como do treinamento213
dos Conselheiros. Observa que é a última reunião de ano e pelo menos no Conselho não214
vão encontrar-se mais. Aproveita o momento para agradecer a presença de todos. Deseja215
boas festas, e que Deus ilumine a todos. Saúde e paz principalmente às famílias. Lembra216
que se teve que se teve dois anos difíceis com a pandemia que assolou vários de nossos217
municípios. Que Deus conforte a todos. Agradece aos Conselheiros, à Secretaria, aos218
servidores e aos que acompanham pelo canal do YouTube. Às 14:28h dá por encerrada a219
reunião. 220
7. Encerramento. 221
Não havendo outros assuntos a serem tratados, declarou-se encerrada a sessão, da qual222
foi lavrada a presente ata. 223
Esta é a síntese da reunião do dia 09 de novembro de 2021. 224
 225


